

Communiqué de presse **EMBARGO : jeudi 19 juin 2025 à 15 h 00**

Le Prix Émilie Kempin-Spyri 2025 décerné à l'ancienne conseillère fédérale Ruth Dreifuss Intégrité, persévérance et actions concrètes : Ruth Dreifuss récompensée pour son engagement en faveur de l'égalité

Lucerne, le 19 juin 2025. La Fédération Suisse des Avocats (FSA) décerne la troisième édition du Prix Émilie Kempin-Spyri à Ruth Dreifuss, ancienne conseillère fédérale et première femme présidente de la Confédération. Ce prix salue son engagement de plusieurs décennies en faveur de l'égalité entre les sexes, porté avec conviction, constance et clairvoyance. Comme l'a souligné sa marraine de cérémonie, Marianne Aerni ce prix représente « la reconnaissance d'un combat toujours d'actualité, que vous incarnez et que nous devons poursuivre ». Le prix Émilie Kempin-Spyri distingue des avocates, personnes ou organisations œuvrant pour l'égalité entre les sexes.

Une figure symbolique, mais avant tout une « femme d'action »

Deuxième femme à entrer au Conseil fédéral et première à accéder à la présidence de la Confédération, Ruth Dreifuss a marqué l'histoire dans un univers politique alors très masculin. Loin de se limiter à un rôle symbolique, elle s'est imposée comme une architecte du changement, une « femme d'action » selon les mots de Marianne Aerni. Première femme romande à siéger à l'Union syndicale suisse, elle a contribué de manière significative au débat sociopolitique. À la tête du Département fédéral de l'intérieur en 1993, elle a instauré de nouveaux standards en matière d'égalité.

Parmi ses réalisations majeures figure la loi sur l'égalité, entrée en vigueur en 1996, qui constitue une étape décisive pour l'égalité entre les sexes dans le monde du travail. Mais son action ne s'est pas limitée aux avancées législatives : en 2000, elle a publiquement appelé les syndicats à se mobiliser face à un arrêt du Tribunal fédéral limitant les recours en cas de discrimination salariale. Elle s'est aussi battue sans relâche pour le congé maternité. Bien que certaines de ses propositions n'aient pas abouti durant son mandat de Conseillère fédérale, elles ont pavé la voie à la future loi sur le congé maternité entrée en vigueur en 2005, consacrant Ruth Dreifuss comme une pionnière de cette avancée majeure en Suisse.

Une source d'inspiration pour toutes les générations

« Vous êtes une source d'inspiration pour les femmes de ce pays, toutes générations confondues. Vous nous montrez combien il est crucial de rester fidèle à ses valeurs, de ne pas se reposer sur ses acquis, de persévérer et de ne pas se laisser décourager », a déclaré sa marraine de cérémonie.

Doté de 6 000 francs, le Prix Émilie Kempin-Spyri sera remis à Ruth Dreifuss le 19 juin 2025 lors du Congrès des avocats au KKL de Lucerne.

Le Prix Émilie Kempin-Spyri

Décerné depuis 2021 par la FSA, ce prix récompense des avocates, personnes ou organisations s'engageant de manière exemplaire pour l'égalité entre les sexes. Il porte le nom emblématique d'Émilie Kempin-Spyri, première Suissesse docteure en droit (Université de Zurich, 1887). Privée d'exercer

comme avocate en raison de son sexe, elle a lutté pour faire évoluer la législation. En 1898, grâce à sa détermination, une nouvelle loi zurichoise a permis aux femmes d'accéder à la profession d'avocate, même sans droits politiques actifs, ouvrant la voie à de nombreuses générations de juristes.

La Fédération Suisse des Avocats

Fondée en 1898, la Fédération Suisse des Avocats (FSA) est l'organisation professionnelle des avocates et avocats indépendants en Suisse. La FSA représente la profession, défend ses droits et intérêts, garantit son indépendance et veille à sa réputation. Les quelque 13 000 avocates et avocats membres des 24 Ordres cantonaux sont automatiquement affiliés à cette organisation faitière nationale. La FSA promeut la formation continue de ses membres, notamment par l'organisation d'un Congrès des avocats tous les deux ans. En tant que porte-parole officielle de la profession, elle s'engage activement dans le processus législatif de la Confédération. L'un des objectifs majeurs de la FSA est de promouvoir le développement du droit et de la justice, dans l'intérêt des justiciables et de l'État de droit.

www.sav-fsa.ch

Documents disponibles au téléchargement sur www.sav-fsa.ch/fr/aktuell/news.html

- Communiqué de presse
- Discours d'éloge à l'occasion de la remise du prix Émilie Kempin-Spyri

Contacts

Matthias Miescher
Président de la FSA

matthias.miescher@aarejura.ch

M 079 286 84 72

René Rall

Secrétaire général de la FSA

rene.rall@sav-fsa.ch

M 078 838 06 06